

2024, une année importante pour l'église romane de Saint-Martin

Cette année écoulée fut très riche en événements et manifestations.

Les manifestations

- L'assemblée générale a eu lieu le 21 mars ; de nombreuses personnes étaient présentes, parmi lesquelles, les élus : M. EMORINE, Mme UNTERMAIER, M. BECOUSSE, Maire et Président de l'intercommunalité, Présidentes et Présidents des associations amies. Un diaporama a illustré le compte-rendu présenté respectivement par notre président Grégory FLATTOT et notre trésorier Daniel DUMOUSSEAU.
- Nous avons participé aux Assemblées Générales des associations amies (SENNECEY-Patrimoine, LAIVES-Patrimoine...), au forum des associations le 31 août.



- Plusieurs concerts ont animé les lieux : un peu de cordes avec « mandol'in echo », violon et guitare classiques avec Claire Angel BONNAIRE et Pierre ROLAND, et pour finir une chorale de musique sacrée « Stratford chamber Choir ».

Le 6 juin, nous avons eu le plaisir d'assister à la répétition générale de l'harmonie de LACROST. Parents d'élèves et habitants ont apprécié ce show en soirée et en plein air.



- En plus de deux baptêmes, trois offices religieux ont été célébrés dans l'église.



La messe annuelle du premier dimanche de juillet, suivie du vin d'honneur.



Un office privé célébré par l'aumônier qui accompagnait un groupe de jeunes scouts. A l'issue ils firent une belle rencontre avec un joueur de cornemuse.



La messe de la Saint-Hubert célébrée fin octobre. Tandis que les chevaux attendaient dans leurs vans, trompes de chasse, chiens et chasseurs ont participé à cette cérémonie, suivie avec ferveur par un public d'invités.

Ce fut un moment paisible et harmonieux, une parenthèse ensoleillée avait chassé la brume matinale

quand l'écho mélodieux s'est répandu dans la plaine. Alors les habitants du village ont pu profiter de cette mélodie saisonnière et inédite.



Le 15 août, a eu lieu une rencontre œcuménique organisée avec le diocèse avec pour thème : « Dialogue inter-religieux entre bouddhisme et christianisme ».

- L'inauguration des travaux avait été programmée le 7 septembre.

Elle s'est déroulée en deux temps : le matin, une centaine de personnes dont de nombreuses personnalités avaient été invitées avec les donateurs, les bénévoles et les artisans.

Accueil, visite, rubans, discours étaient au programme.

Le traditionnel ruban tricolore coupé, une ondée nous a conduits à l'abri sous les voûtes de l'église. Avant les allocutions officielles, nous avons pu



écouter la présentation historique remarquable de M. Frédéric DIDIER (architecte en chef des monuments historiques), ainsi que l'exposé technique et artistique de Mme Flavie VINCENT-PETIT, créatrice des trois grands vitraux.



Au cours de l'après-midi, chacun des habitants de la commune avait été invité à visiter l'église rénovée. A cette occasion, l'association a offert brioche et boisson. En extérieur deux spectacles ont animé cette journée inaugurale.



Un groupe de jeunes danseuses a présenté quelques chorégraphies acrobatiques.

Un groupe d'animation médiévale a dévoilé l'activité de l'époque avec costumes, combats en armure, activités artisanales.

Une petite expo photos avant/après, réalisée par les bénévoles a démontré la nécessité des travaux entrepris depuis cinq années. Sur quelques grilles aimablement prêtées par la bibliothèque, nous avons accroché les clichés montrant l'état des lieux avant la restauration, ainsi que les clichés des graffitis. Ainsi, « les tags » aujourd'hui recouverts ou détruits ont été relevés et seront conservés.



Activités diverses.

- Visites

Dès février nous avons reçu les premiers groupes de visiteurs. Cette année encore, près de 4000 personnes ont franchi le pas de la porte.

Nous avons accueilli 24 groupes de personnes, dont 356 pour les Journées du patrimoine.

Nous vous rappelons que vous pouvez prendre RdV en dehors des ouvertures estivales soit en téléphonant à l'office du tourisme : 03 85 44 82 54

Ou 06 85 80 83 16

ou 06 14 03 99 60

ou 06 75 38 92 10

- Sainte-Marguerite

Nous avons eu le grand plaisir de recevoir le don d'une statue de grande qualité, puisqu'elle serait datée du 17^{ème} siècle. Elle est en bois polychrome à l'effigie de Sainte Marguerite. Bien qu'amputée des queues du dragon, elle reste de très belle facture. Les donateurs, habitants du village, souhaitent rester anonymes.

Nous les remercions vivement d'avoir eu ce geste généreux envers Saint-Martin.

Vous retrouverez sur le site l'histoire de « *la petite fille et Sainte-Marguerite* ».



Qui est Sainte Marguerite ?

Selon la « *légende dorée* », Marguerite, riche, belle, instruite et vertueuse refusa le mariage. Elle aurait subi son martyr en affrontant un dragon qui l'avalait, mais armée d'une croix, elle a éventré le monstre, pour s'en extraire miraculeusement et le piétiner. Il est donc resté à ses pieds...

- Don d'un pupitre

Nous remercions vivement le bénévole qui a confectionné pour notre église un magnifique pupitre en bois de chêne, destiné à l'inauguration et aux offices à venir.



- La maquette de l'église

Conservée depuis de nombreuses années, par un membre de l'association, elle fut ressortie de l'anonymat, réparée, nettoyée par un bénévole. Rappelons qu'elle a été réalisée à l'échelle, en 1987 par un jeune homme de 17 ans, en allumettes et écailles de pommes de pin. Elle est de nouveau visible à l'intérieur de l'église pendant la saison estivale.



- M. SIMON

Nous avons eu le plaisir de rencontrer M. SIMON après un échange téléphonique.

Photographe professionnel en retraite dans un village voisin, il a réalisé gracieusement de magnifiques photos des grands vitraux et de l'église. Nous le remercions chaleureusement. Vous pouvez en apprécier la qualité sur la couverture de ce bulletin.

- Le site

Nous vous rappelons notre site sur lequel vous pourrez trouver des infos historiques, anecdotiques ou pratiques :

www.saintmartindelaives.com

Vous pouvez nous contacter : contact.saintmartin.delaives@gmail.com

Les travaux

- Les grands vitraux ont été mis en place début mars, par l'équipe de l'atelier VINCENT-PETIT. Chacun d'entre eux présente des motifs végétaux avec une symbolique spécifique. Bien que contemporains, ils ont été exécutés selon les techniques anciennes de la grisaille et des couleurs à base d'oxydes de métaux.



organisée par les bénévoles en mars. Chasse aux araignées balayage, dépoussiérage, pourtours des tombes, rien n'a échappé aux bras des équipes !

- Une journée de nettoyage s'est déroulée et autre insecte, nettoyage des échappés aux



- Deux panneaux extérieurs sont venus remplacer l'ancien. Confectionné par un bénévole, il avait subi les affres du temps et demandait un remplacement.

La municipalité et l'association ont opté pour une nouvelle formule qui a été mise en place début septembre. Nous



adressons nos remerciements à la commune qui a pris en charge une bonne part des coûts financiers de cette opération.



C'est donc une année bien remplie qui vient de se terminer.

2024 a vu l'aboutissement de cet ambitieux plan de réhabilitation concernant l'église romane de Saint-Martin. Nous nous félicitons de voir ce projet abouti et nous remercions chaleureusement tous les acteurs de cette aventure qui a débuté en 1976. Grâce aux Présidents successifs, Saint-Martin a retrouvé sa superbe !

D'autres travaux moins urgents seront encore à réaliser dans les années à venir. **Oui, Saint- Martin a encore besoin de beaucoup d'attentions !**

Bonne année à tous, et nous espérons vous voir bientôt sur la colline.

Le Président et les membres du Conseil d'administration.